

La Entrevista

FABIOLA RIVEROS CIFUENTES, periodista y podcaster:

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Tal vez no lo notó, pero la vida de Fabiola Riveros Cifuentes siempre estuvo ligada de alguna forma al periodismo y a la radio. Cuando pequeña jugaba con una radio con cassette grabando sus programas imaginarios. En el colegio ganó un premio en el colegio por un reportaje sobre la vida de su abuelo.

Hoy, periodista de profesión, Riveros conduce un podcast de emprendimiento desde las dependencias de USQAI, de la U. Católica del Norte.

Hincha del CDA - una herencia que viene de su familia- la periodista destaca la suerte de ser antofagastina al tener la costa y el desierto a la mano.

¿Cuál es tu recuerdo más bonito?

- Definitivamente las salidas con mi familia a la Avenida Brasil, con los juegos de madera y los clásicos patitos. Cada verano de mi niñez en la playa Las Almejas y el Balneario Municipal. Y como anécdota, tengo una foto junto a mi papá en el león de la plaza Colón. Esa foto la hemos ido replicando a lo largo de los años: primero con mi hijo Elías, que hoy tiene 19 años, y luego con Mateo, que tiene 12 años. Hemos ido multiplicando la "antofagastinidad"

¿Tienes un lugar especial en la región al que vas cuando quieres desconectarte?

- Dentro de la ciudad, siempre el mar está en primer lugar. Amo nuestra costa, somos privilegiados de tenerlo tan cerca. Mi lugar favorito es el sector Llacolén. También somos privilegiados con nuestros cerros, ideales para ver la ciudad desde arriba, así que cada vez que puedo, voy a recorrer. La Quebrada Carrizo es hermosa. Y aunque suene contradictorio por el gran movimiento que existe en el sector, recorrer el casco histórico de la ciudad con los audífonos es un regalo.

Y dentro de la región, me encanta ir al interior de la provincia del Loa. Chiu Chiu y sus alrededores es uno de los lugares favoritos para desconectarse.

¿Falta algún rincón de esta zona que aún no conoces?

- Dentro de la ciudad, me



RIVEROS ES UNA PARTE IMPORTANTE DEL EQUIPO DE USQAI.

"En mi cabeza viven muchas ideas y la vida me está pidiendo materializar"

encantaría ir a hacer la ruta de Morro Moreno. Lo debo hacer sí o sí, antes de que termine el año. También me falta conocer Chacabuco y ese sector.

También me encantaría recorrer con mucho tiempo el interior de nuestra región y documentar cada espacio.

Entraste de lleno al mundo de los podcast. ¿Cómo nació esto?

- Todo comenzó con un "¿por qué no?". La idea, como muchas otras, vivía en mi mente y este año se pudo materializar. Creo que es un mundo que hay que explorar, porque el poder de la voz deja huella.

Llegó la oportunidad en el año 2023, cuando dos estudiantes de Ingeniería Comercial de la UCN, muy cercanos a USQAI, llegaron con esa idea. Y en una conversación, nos enteramos que existía un fondo para difundir el emprendimiento y la innovación. Nos

lanzamos a la piscina y postulamos - con cero esperanza jajaja-. Y en octubre del año pasado nos confirmaron que teníamos adjudicado el fondo para poder ejecutar el proyecto. No lo podíamos creer, y nos pusimos manos a la obra. Y así nació "Más Vale Partir" (MVP), el podcast de USQAI de la UCN. Con MVP, también quisimos hacer un "guiño" al producto mínimo viable, y eso es "Más Vale Partir", un producto mínimo viable de mi camino dentro del mundo de los podcast.

¿Recuerdas alguna historia de emprendimiento que te haya marcado en tu paso por Usqai?

- Me inspiró todos los días con las historias de quienes han pasado por USQAI en algún momento. Muchos ejemplos de valentía, perseverancia y resiliencia, porque emprender no es fácil. El programa me permitió conocer más historias y la par-

te más humanas de quienes están detrás de grandes emprendimientos, investigaciones en el caso de los académicos y académicas, y actores del ecosistema emprendedor. Logramos sacarlos un poco de lo "protocolar", para conocerlos más a fondo: sus sueños, desafíos, emociones, historias de niños y qué es lo que hacen fuera de este mundo. Cada persona tiene una historia que ha dejado una huella en mí. Porque, a pesar de que de momento no tengo un emprendimiento o una startup, me impulsan a dar ese primer paso.

Ecoshower es una de esas historias. Conoció a su CEO, Gustavo Pallauta, cuando estaba en la universidad en el 2016, cuando solo eran un trabajo para una asignatura de Ingeniería Comercial. Con un chimbombo y una manguera, que fue su primer prototipo (que además se rompió). Luego

me tocó hacer mi práctica profesional en este mismo diario y me tocó entrevistar a Gustavo, porque le tocaba ir a Dubai con el equipo de ese momento a exponer sobre el proyecto. Luego ingresé a trabajar a USQAI y dimensioné todo lo que había logrado a lo largo de estos años. Pura perseverancia. Su historia, también la pueden conocer en nuestro podcast.

Emprender es, básicamente, concretar tus sueños. ¿Qué aconsejas para lograr nuestros objetivos?

- Soy una privilegiada de poder acompañar a tantas historias de personas que viven el emprendimiento y la innovación y que se han atrevido a dar ese primer paso. Ese paso es muy difícil. Creo que por esto nuestro podcast se llama "Más Vale Partir", porque es así, hay que partir, para conocer que hay al otro lado de ese "muro" y si no hay nada, no pasa nada.

Es mejor comenzar, antes de quedarse con el "que hubiera pasado si..."

Mi mejor consejo es: escriban. Saquen esas ideas y comiencen a materializarlas en el papel. Es una catarsis maravillosa dejarse llevar por las palabras y la creatividad.

¿Qué te gustaría hacer de aquí al 2025?

- Concretar. Sin duda. En mi cabeza viven muchas ideas y la vida me está pidiendo materializar. Debo aprovechar que aún soy joven (-o por lo menos, tengo el alma joven jajajaja- y la energía para poder hacerlo. Sin duda, quiero seguir construyendo en el mundo de los podcast. Pero a la vez, soy una apasionada por escuchar historias y conectar con ellas. Veamos qué es lo que nos depara esta última parte del año. Pero sin duda, vale la pena partir. ☺